

La chèvre de Chelm

Sarah Schulmann

Seuil

Contes Yiddish

Naïveté des habitants de Chelm

Thème

La chèvre et le bouc. Vivre en dehors de la réalité.

Résumé

Pour sauver le rabbin malade, deux envoyés vont au village voisin se procurer une chèvre pour son lait . En route ils s'arrêtent à l'auberge. L'aubergiste la remplace par son bouc. En rapportant le bouc à celui qui le leur a vendu les 2 envoyés s'arrêtent à nouveau, se mettent à boire et l'aubergiste leur restitue la chèvre. Sur le chemin du retour, nouvelle halte à l'auberge, nouvelle substitution. On consulte le rabbin lui-même. Un rabbin devra attester l'authenticité de la chèvre. 3e voyage, nouvel arrêt à l'auberge nouvelle restitution de la chèvre. Le rabbin de ce village atteste. Mais de retour à Chelm ils ramènent un bouc après la halte habituelle. Conclusion du rabbin de Chelm : dès qu'elle arrive à Chelm, la chèvre se transforme en bouc. En effet, Chelm n'est pas une ville comme les autres.

Public

Tout public